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城建职工赛篮球
10月27日， 北京城建房地产

开发公司工会主办的2019年 “开
发杯” 职工篮球比赛在工地项目
部举行， 有来自该公司7个下属
单位运动员90多人参加了比赛。
通过比赛促进职工间的交流协
作 ， 调动年轻职工的工作积极
性， 增强职工凝聚力。

本报记者 周世杰
通讯员 文强 摄影报道
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在20家英超俱乐部一致
同意的情况下， 视频助理裁
判 （VAR） 于2019-2020赛
季成为英超联赛全部380场
比赛的主裁 “助手”。 如今，
10轮比赛过后， 旨在通过先
进手段促使绿茵场上判罚更
加公正的期望显然还处于
“理想很丰满， 现实很骨感”
的阶段， 多支球队主帅忍不
住抱怨， 甚至有人说还不如
没有。

从一开始 ， VAR就不
曾许诺消除一切误判， 正如
英超联赛在推广其使用的介
绍中表示 ， VAR无法实现
百分之百的正确率， 但会给
判罚带来积极影响， 引导更
多正确、 公平的判罚出现。
另外， 为了不影响比赛的流
畅性 ， VAR只会在涉及进
球、 点球判罚、 直接红牌和
裁判认不清球员时出手相
助， 至于到底用不用VAR，
最终判决如何， 还是主裁说
了算。

前两轮过后， 英超联赛
曾“傲娇”表示，VAR在场上
5次帮助主裁改判，比如曼城
2∶2战平热刺的比赛中，热苏
斯终场补时阶段 破 门 ，但
VAR发现进球前热苏斯队
友手球，该进球因此被取消。
4轮之后，英超裁判主管莱利
坦承总共发现4个错判，而这
些判罚都没有VAR介入。 总
共227次场上“事件”经历了
VAR检验， 有6次判罚因此
更改。

此时 ， 有关VAR没有
发挥足够作用的说法还时有
被提及， 但随着联赛推进，
越来越抢镜的VAR似乎引
发了更多对判罚的不满。

27日阿森纳主场被水晶
宫2 ∶2逼平 ， 比赛最后阶段
苏卡迪斯攻破水晶宫大门。
希腊人本以为自己完成了绝
杀， 正和队友忘情庆祝， 怎
料主裁征询VAR意见后判
定被三人包夹的钱伯斯犯规
在先， 进球无效。 阿森纳主
帅 埃 梅 里 赛 后 直 言 ：
“VAR说那是犯规， 但我看
过了， 那不是， 进球明明应
该算数。”

这场比赛， 主裁还曾判
给水晶宫一次点球机会。 说
到 判 罚 点 球 时 使 用 VAR
“辅佐”， 埃梅里表示这确实
很棒， “可对伯恩茅斯， 我
们有个比这更明显的应该获
得点球的机会， 主裁没借助
VAR检查 ， 不过 没 关 系 ，
因为最后我们赢了。 然而上

周在谢菲尔德， 又有一个明
显应该给我们点球的情况 ，
当时比分0 ∶0， 这个判罚至
关重要 ， 可裁判还是没用
VAR。 我们尊重裁判的判
罚， 但我们最终输了。”

当然 ， 就算用了VAR，
判罚也不一定能得到认同 。
第九轮利物浦被曼联1 ∶1逼
平， 本赛季英超开局连胜止
步在第八轮。 “红军” 主帅
克洛普坚信 ， 拉什福德为
曼联进球前， 林德洛夫对奥
里吉犯规。 “我本来还劝替
补席上的队员冷静， 因为我
看见主裁在咨询VAR， 可
没想到主裁还是让比赛继
续， 因为VAR没能确认那
是明显的犯规。” 克洛普强
调 ， 如果没有VAR， 他相
信主裁会判罚犯规， 但因为
有了VAR， 而VAR没能给
出明确判断， 所以主裁干脆
不判了。

另外 ， VAR的确能帮
主裁看到一些更放大的画面
和细节 ， 但看过之后怎么
判， 其实更考验人。 26日布
莱顿3 ∶2战胜埃弗顿比赛的
第78分钟， 布莱顿获得点球
机会并由此完成至关重要的
扳 平 。 这 次 判 罚 也 正 是
VAR出马后的结果 ， 因为
主裁一开始并不认为基恩对
康诺利有犯规动作。 然而 ，
埃弗顿主帅席尔瓦表示无
法 理 解 这 样 的 判 罚 ，
“VAR应该对比赛双方的标
准是一致的， 如果这也要判
点球， 那我百分之百确认每
周的英超联赛可以有20个点
球出现”。

而当VAR越来越高频
地被使用， 比赛节奏难免受
影响。 26日曼城3∶0胜阿斯顿
维拉， 主队的第二粒进球经
历了漫长的VAR介入。 足足
4分钟的“现场调查”最后确
定德布劳内弧线球直接破
网。只是终场哨响后不久，专
门负责鉴定进球的独立小组
又把这个球记在了席尔瓦账
上。然而如果算席尔瓦进球，
那么不少专家又认为其实当
时斯特林越位了……

虽然认为VAR会犯错 ，
但埃梅里还是认为VAR的
使用是积极的， “只是我们
需要找到正确的使用方法”。
沃特福德主帅弗洛雷斯则没
这么 “包容”， 在1∶1战平热
刺 、 球队有点球机会但被
VAR否定后 ， 他明确表示
英超还是没有VAR更美好。

据新华社

本报讯 据西班牙媒体报道，
由于队内锋线费雷拉和卡莱里接
连受伤， 西班牙人新任主教练马
钦近日表态， 希望球队可以在冬
窗引进一名新前锋。 如此一来，
中 国 球 员 武 磊 或 将 面 临 更 大
的竞争。

本月初， 西班牙人宣布马钦
取代前主帅加耶戈成为球队新任
主教练。 但前者上任后， 球队的
境遇并未有太多起色。 尽管西班

牙人上一轮联赛1∶0战胜莱万特，
终结了在西甲的3连败， 但他们
依然深陷保级区。

西班牙人本赛季表现低迷 ，
很大程度上是因为锋线球员出走
以及伤停。 目前， 队内锋线费雷
拉和卡莱里接连受伤， 博尔哈·
伊格莱西亚斯的离开对球队的损
失也非常巨大。

对此， 马钦表示， “当时没
有时间去寻找接班人， 但是我知

道， 俱乐部现在有时间去寻找替
代者， 问题是在即将到来的冬窗
做出正确的决定。”

一旦西班牙人开启冬窗的球
员引进， 对于武磊而言， 他将面
临更为严峻的挑战。 本赛季， 他
在西甲联赛中尚未攻入进球， 新
帅上任后表现也未能达到预期。
上一轮联赛， 武磊没有获得上场
机会便是一个危险的信号。

（中新）

本 报 讯 （ 记 者 于 彧 ） 在
2019至2020赛季CBA联赛即将开
启之际， 10月28日， 北京首钢男
篮举行新赛季誓师大会。 俱乐部
董事长秦晓雯把令牌交到首钢将
士手中， 要求首钢全体将士捍卫
球队和城市的尊严。 北京首钢新
赛季首场比赛将于11月3日进行。

上赛季无缘四强之后， 今年
北京首钢无论在教练组还是内外
援方面， 都进行了补强， 期待成
为一支更好的球队。 新赛季首钢
男篮教练组增加了两名经验丰富
的外籍教练———球员发展教练范
振书亚和康复师加内特。 两位教
练也很快地融入团队， 进入了自
己的工作角色之中。

在球员方面， 新赛季北京首
钢男篮由翟晓川担任队长、 王骁
辉担任副队长 ， 加之 “球队大
脑” 方硕、 “高炮台” 朱彦西、
“微波炉” 段江鹏、 外线大将刘
晓宇、 内线悍将常林， 由他们为
基础构成的北京首钢男篮主力阵
容依然稳固。

此外， 美籍华裔控卫林书豪

的加盟是北京首钢男篮在本赛季
极为重要的一次签约， 汉密尔顿
与尤度的双大外配置， 为本赛季
的外援使用创造了多种可能性。
同时， 有 “台湾勒布朗” 之称的
周仪翔和外号 “小考辛斯” 的李
佳益分别以租借和转会的形式加
盟球队， 充实了球队内外线人员
储备 ， 年轻球员孙昊锋 、 孙晨
然、 薛驰也在本赛季正式升入一
队， 进一步提升板凳深度。

在新赛季开始之际， 秦晓雯

对球队提出了要求： “过去两年
我们秉持着球队的精神， 顽强拼
搏不服输。 今年我希望大家能够
继续拼搏， 要有使命感， 为北京
的球迷带来更多的快乐和荣誉，
在场上的每一分钟都要捍卫属于
这支球队和这座城市的尊严。”

2019至2020赛季CBA联赛将
于11月1日开打， 11月3日北京首
钢男篮将在客场挑战天津男篮，
11月6日坐镇主场五棵松迎战山
东男篮。

47年来WTA年终总决赛
首度没有美国选手入围

新华社电 WTA年终总决赛
目 前 正 在 中 国 深 圳 进 行 ， 不
过 根 据 美 国 当 地 媒 体 28日 统
计 ， 自该项经典赛事于 1972年
创 立 以 来 ， 今年首度没有美国
选手入围。

美国女子网球一直是世界网
坛不容忽视的力量 ， 远有埃弗
特、 纳夫拉蒂诺娃等名宿， 近有
常青树威廉姆斯姐妹， 不过在今

年的年终总决赛单打和双打比赛
中， 美国选手自该项赛事1972年
创立以来首次无人参赛。 在2006
年 、 2010年 、 2011年和 2015年
中， 该赛事虽然单打方面没有美
国选手， 但是双打中至少有一名
美国球员参与。

年终总决赛单打赛事中， 世
界前八的选手有资格入围， 今年
排名第九的美国球星小威廉姆斯

遗憾错过 。 去年的年终总决赛
中， 2017年美网冠军、 美国人斯
蒂芬斯在决赛中输给了乌克兰名
将斯维托丽娜， 不过今年斯蒂芬
斯成绩大幅度下滑， 目前世界排
名第23位， 也无缘入围。

小威曾五次问鼎年终总决
赛 的冠军 ， 在 2012年至 2014年
间 曾 连 续 三 次 获 得 该 赛 事 的
冠军。

西班牙人新帅欲引进新前锋
武磊竞争压力升级

CBA联赛即将开启

强化版首钢11月3日迎首战

英超VAR“乱象”


